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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 36ª REUNIÃO REALIZADA EM 06 DE OUTUBRO 2006 1 
Aos 06 de outubro de 2006, das 14 às 18 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica 2 
do Rio das Velhas, no auditório da COPASA, Rua Mar de Espanha, 525, em Belo 3 
Horizonte. Participaram os seguintes conselheiros titulares: Ênio Resende de Souza, 4 
Luiza de Marillac M. Camargos, Virgínia Romualdo dos Santos, Delvane Maria Fernandes, 5 
Lairson Couto, Rodrigo Hott Pimenta, Gleide da Saúde Ferreira Sodré, Ronald de Carvalho 6 
Guerra, Willer Hudson Pós, Valter Vilela Cunha, Alexander Gonçalves da Silva, Ricardo 7 
de Figueiredo Santos Filho, Wagner José Silva Melillo, Guilherme Gonçalves Teixeira, 8 
Valéria Caldas Barbosa, Hilda de Paiva Bicalho, Eliane de Fátima Nunes, Apolo Heringer 9 
Lisboa. Participaram os seguintes conselheiros suplentes: José Elias da Cunha, Elizabeth 10 
Reis Martins Teixeira, Antônio Mário de Castro, Eduardo José da Fonseca Motta Júnior, 11 
Bruno Gattás Hallak, Leandro Quadros Amorim, Fabiana Vita Lopes, Mauro Lobo de 12 
Resende, Maria do Carmo Brito e Silva, Silvio França Linhares, José Nelson de Almeida 13 
Machado, Reginaldo Barcelos. Participaram também: Guilherme Hermeto Costa, Branca 14 
B. Martins Dumond, Aluísio Fantini, Inara de Pinho, Maricene M.O.M. Paixão, Gustavo A. 15 
Fontenelle, Wilmar Pereira dos Santos, Maria Angélica M. Cota, José Gualberto Baptista 16 
Ladeira, Mônica de Castro do E. Santo, Wilfred Brandt, Robson Liz Almeida, Hevaldo 17 
Pereira Marques, Weber Coutinho, Geraldo Fausto da Silva, José Ludgero R.F. Rocha, 18 
Clayton José de Almeida, Anny Caroline Oliveira Caixeta, Ivone Caldas, Rene Renault, 19 
Wander Pawlowski Queiroz, Adriano Carvalho Martins, Ludmila Lana Silva, Adolpho V. 20 
Portella, Roberval Andrade, Sílvia Magalhães, Flávia Reis, Lana G.C. Andrade, Ana Box, 21 
Ronaldo Matias de Souza, Solange Maria da Costa, Dante F. Moreira, Rogério Sepulveda, 22 
Tarcísio M.M. Pinheiro. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Flávia Mourão, 23 
Mário Brito, Denise Bruschi, Henri Collet.  Pauta da Reunião:  24 
1 - Leitura e aprovação da ata da 35ª reunião. Aprovada com alterações proposta pela 25 
Luiza de Marilac: Luiza de Marilac informou sobre a deliberação que regulamenta a 26 
criação das agências no Estado e que este assunto estava caminhando para o consenso.  27 
2 - Apresentação sobre o serviço de ouvidoria ambiental do governo de Minas Gerais 28 
Apresentação: Guilherme Hermeto Costa. O Ouvidor Ambiental Guilherme Hermeto 29 
Costa fez uma breve explanação das atividades da ouvidoria que foi criada pela Lei 15298 30 
de 06 de agosto de 2004 e regulamentada pelo Decreto 44156/2005: receber denúncias, 31 
sugestões e propostas de qualquer cidadão ou entidade relativas a questões ambientais. 32 
Sugerir à SEMAD e entidades afins a realização de estudos, a adoção de medidas e a 33 
expedição de recomendações, visando a regularidade e ao aperfeiçoamento de suas 34 
atividades. A Ouvidoria fica na Avenida Amazonas 91, CEP: 30180-000, telefone: 35 
0800.2839191, 3237.7796, e-mail ambiental@ouvidoriageral.mg.gov.br.  36 
3 - Parecer sobre o Processo de Outorga do IGAM 176/2001, rebaixamento do nível 37 
d’água na Mineração Lapa Vermelha, SOEICON. A Presidente da Câmara de Outorga, 38 
Valéria Caldas Barbosa, fez uma apresentação detalhada do parecer da Câmara Técnica e 39 
do IGAM.  O parecer é favorável a concessão da outorga com condicionantes. Aberto para 40 
discussões do comitê, fez uso da palavra os seguintes conselheiros: Presidente Apolo leu 41 
ofício 005/2006 da Prefeitura de Lagoa Santa. Gleide (Prefeitura Lagoa Santa) reafirma as 42 
considerações do ofício. Maricene (IGAM) comenta o parecer técnico. Leandro (MBR) 43 
questiona os itens 3, 4 e 5 (condicionantes) propostos pela Câmara Técnica. Hilda Bicalho 44 
afirma que os 3 itens são importantes. Willer Pós comenta o item 1 das condicionantes. 45 
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Propõe após a realização do cadastro que sejam os usuários convocados para regularizar a 46 
outorga. Geraldo Fausto (IEF) concorda com a criação da Unidade de Conservação. 47 
Presidente Apolo comenta que o processo é complexo e merece ser bem avaliado e convida 48 
o consultor Wilfred (Brandt Engenharia) para esclarecer as dúvidas e comentar o parecer 49 
técnico da Câmara de Outorga. Wilfred informa que o Ministério Púbico acompanhou todo 50 
o processo e aprovou a solicitação de outorga. Comenta pontos levantados pelos 51 
conselheiros e solicita aumento do prazo para as condicionantes “b” e “C” do IGAM. 52 
Presidente Apolo propõe a criação de uma comissão composta pela Câmara de Outorga, 53 
SOEICON, IGAM e Prefeitura de Lagoa Santa para fazer uma consolidação da redação das 54 
condicionantes e que o processo seja julgado na próxima reunião do CBH Velhas. O 55 
Diretor do SOEICOM (Robson Liz) concorda com a proposta e coloca a empresa a 56 
disposição. Ficou acertado que a próxima reunião, no final de novembro, será realizada na 57 
SOEICOM em Lagoa Santa.  58 
4 - Discussão sobre a integração das ações do IEF, EMATER, RURALMINAS e 59 
outros, no âmbito da Meta 2010. O Presidente Apolo convida para fazer as explanações 60 
os senhores: Aluísio Fantini (PE-23-Programa de Revitalização do São Francisco em 61 
Minas), José Elias (Diretor Ruralminas), Roberval Andrade (Diretor EMATER) e Geraldo 62 
Fausto (Diretor IEF) e comenta que o Plano Diretor do Rio das Velhas é um instrumento 63 
importante para orientar a recuperação da bacia, melhorando a qualidade das águas e 64 
aumentando a sua quantidade. O Diretor da EMATER, Roberval Andrade, informa que a 65 
empresa trabalha as questões ambientais principalmente os projetos de recuperação de 66 
micro bacias. Para a bacia do São Francisco foram elaborados 200 projetos executivos, 67 
sendo 16 para a bacia do Velhas. O Diretor do IEF, Geraldo Fausto, informa que o órgão 68 
trabalha em conjunto com a EMATER na recuperação das micro bacias. O IEF acredita que 69 
a Meta 2010 deva ser priorizada na alocação dos recursos financeiros.  Diretor da 70 
RURALMINAS, José Elias, informa que trabalha na revitalização da bacia do São 71 
Francisco em conjunto com outros órgãos do Estado. No alto São Francisco foram 72 
realizadas 2 “Agenda 21”. Trabalha na conservação do solo em parceria com a UFV. O 73 
coordenador do PE23, Aluísio Fantini, informa que a Meta 2010 está inserida no projeto de 74 
revitalização do São Francisco e que o Governo do Estado prioriza a implantação da Meta 75 
2010. Informou, também, que o FHIDRO aprovou 8 projetos na bacia do Velhas. O 76 
Presidente Apolo agradeceu a presença e a exposição dos Diretores dos diversos órgãos.  77 
5 - Apresentação resumida dos projetos encaminhados ao FHIDRO. 5.1- Programa 78 
Novo Chico – APA SUL - Fundação Israel Pinheiro - René Renault. 5.2- Projeto do sistema 79 
de esgotos de Itabirito e obras do interceptor do córrego Carioca, margem direita - SAAE 80 
Itabirito – Wagner Melillo. 5.3- Plano de Comunicação Social para a Meta 2010 Instituto 81 
Guaicuy – Carolina Silveira. 5.4- Flores e Águas das Nascentes do Velhas - Prefeitura de 82 
Ouro Preto -  Ronald Guerra. 5.5- Ampliação do sistema de esgotamento sanitário do bairro 83 
São Sebastião - SEMAE Ouro Preto – Emerson Schnedr. 5.6- Programa Caça-Esgoto nas 84 
bacias do Arrudas e Onça – COPASA – Ronaldo Matias. 5.7- Redes coletoras de esgotos e 85 
interceptores do córrego Caeté – SAAE Caeté. O Presidente Apolo, face ao adiantamento 86 
da hora, solicita que os conselheiros deleguem à Diretoria do Comitê a análise dos projetos. 87 
Proposta aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Apolo 88 
encerrou a reunião da qual foi lavrada a presente ata pelo secretário do CBH Velhas. 89 
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